

ABSTRAK

Nurul Amalia, NIM.1630210032, Judul: Etos Kerja dan Keberagamaan Pekerja Perempuan Muslim di Pabrik Sepatu Desa Banyuputih Kalinyamatan Jepara

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan etos kerja dan keberagamaan pekerja perempuan di pabrik sepatu Desa Banyuputih Kalinyamatan Jepara. Etos kerja dicerminkan dalam lingkungan kerja dan sosial perempuan pekerja dalam memenuhi kebutuhan. Penelitian ini berupaya menjawab dua masalah utama, yakni bagaimana etos kerja perempuan pekerja pabrik sepatu dan perilaku beragama perempuan pekerja pabrik sepatu di Desa Banyuputih Kalinyamatan Jepara.

Jenis penelitian yang digunakan adalah *field research* atau penelitian lapangan, dengan menggunakan teknik pengumpulan data berupa wawancara, observasi, dan dokumentasi. Dengan melakukan wawancara kepada karyawan pabrik sepatu terutama perempuan dan *leader* atau atasan. Maka dengan wawancara dapat menghasilkan data baru dan diharapkan dapat memperoleh hasil penelitian yang sesuai dengan keadaan pekerja. Adapun teknik analisis dalam penelitian ini menggunakan model dari Milles dan Hubberman, teknik analisis data dengan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan verifikasi data tentang etos kerja dan keberagamaan perempuan pekerja.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, etos kerja yang dilakukan perempuan pekerja pabrik dengan sungguh-sungguh. Hal ini dikarenakan kebutuhan ekonomi keluarga yang menuntut mereka untuk bekerja, selain itu gaji yang ditawarkan di pabrik sepatu cukup tinggi jika dibandingkan dengan bekerja di rumah atau di *took-toko*. *Kedua*, perilaku beragama perempuan pekerja pabrik, khususnya shalat tidak dapat dilaksanakan secara utuh dikarenakan pekerjaan yang banyak, tempat ibadah yang kurang nyaman, dan kendala air yang habis, dan membuat mereka malas untuk menjalankan shalat. Perubahan perilaku beragama pekerja pabrik dipengaruhi oleh lingkungan kerja yang kurang baik dalam memahami dan menerapkan ajaran agama. Hal tersebut terjadi karena lemahnya pengetahuan keagamaan mereka serta minimnya kesadaran terhadap penghayatan keagamaannya, sehingga apa yang mereka lakukan hanya berdasarkan kemauan sendiri tanpa melihat norma agama yang mereka yakini.

Kata kunci: Etos Kerja, Perilaku Beragama, Perempuan Pekerja